

MADRID: 240 pesetas al mes
PROVINCIAL: 180 pesetas al mes
PAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCEPTADO

El capital francés en acciones del "Norte"

EL DEBATE, en su editorial del día 6, ha expuesto en términos precisos y crudos el juicio que merecen los procedimientos usados y las actitudes respectivas de los Gobiernos de Francia y España en las relaciones oficiales entre los dos países.

Entremetimiento, impertinencia y alantía, por parte de Francia; dejadez, timidez y blandura por parte de España, son las notas habituales y distintivas del mutuo trato diplomático francoespañol.

Con la caída del ministro Maura creció el ánimo de Francia para luchar hasta el fin, que no es otro sino el de doblegar a España, haciéndola aceptar las conveniencias francesas con el mínimo de sacrificios compensadores por parte de éstas.

Más chocante aún—e intolerable desde todos los puntos de vista—es la pretensión—que se dice gestionada por el embajador en Madrid—encaminada a lograr que se modifique, a gusto de ciertos intereses franceses, el proyecto de ley llamado de Ordenación ferroviaria, que se está discutiendo en las Cortes.

Ya ha dicho sobre esto EL DEBATE las cosas claras y fuertes que, políticamente, convenían al caso.

Hay además en este asunto un aspecto financiero que, por varios títulos, es interesante señalar.

La pretensión francesa arriba enunciada se funda en los supuestos perjuicios que sufrirían—si se aprobase aquel proyecto de ley—los accionistas y los obligacionistas franceses de los ferrocarriles españoles; con lo cual se da a entender que existe en poder de nuestros vecinos ultrapirenaicos un gran número de nuestros títulos ferroviarios.

Pues bien; según datos auténticos y fáciles de comprobar que tenemos a la vista, en la Compañía del Norte—Compañía originariamente francesa y la más importante de España—la representación del capital francés en acciones del "Norte" del "Norte"

Las Comisiones informativas

No ha habido reuniones

En algunos periódicos de esta Corte se publica la noticia de que se han reunido los presidentes de las Comisiones Informativas del Ejército, para tratar la cuestión de capitán actualidad.

A este efecto, hacemos constar que es completamente falsa la versión de que dichos presidentes de las Comisiones Informativas (no juntas como equivocadamente se las denomina) se hayan reunido para tratar del referido asunto ni de ningún otro, toda vez que, a partir del real decreto de 17 de enero último de reorganización de estos organismos, funcionan como negociados de las correspondientes secciones del ministerio de la Guerra, dependiendo para todos los asuntos del respectivo jefe de sección, y no tienen para qué reunirse sus presidentes sin que así lo disponga la Superioridad.

Sindicalista condenado en Barcelona

BARCELONA, 13.—En la Audiencia se vio hoy la causa contra los sindicalistas Vicente Cervera, Francisco García y Manuel Soler, acusados de asesinato frustrado y lesiones contra el dueño del café Continental de Barcelona, señor Albareda, hecho ocurrido el 20 de noviembre de 1920.

Los procesados negaron su intervención, y el Jurado dictó veredicto de culpabilidad, absolviendo la Sala.

También se vio en la Audiencia la causa por homicidio frustrado y amenazas contra Antonio Caralt, que el primero de junio del año 1921 se presentó en la fundición de don Francisco Maestre y, pistola en mano, pidió al hijo del dueño que le pagara determinada cantidad, que decía se le adeudaba.

El hijo del dueño llevó a Caralt a presencia de su padre, don Francisco Maestre, de ochenta años, ante quien mantuvo la petición, acabando por hacer un disparo, sin consecuencias. Entonces el hijo del señor Caralt y otra hija se abalanzaron sobre Caralt, desarmándole, recibiendo en la lucha varias heridas leves.

El procesado negó el crimen, y después del informe del fiscal, la Sala condenó a Caralt a diez años y un día de prisión mayor por el delito de homicidio frustrado, y a seis años, dos meses y un día de prisión correccional por lesiones.

Administración de EL DEBATE
HORAS DE OFICINA
Mañana 9 a 1
Tarde 3 a 6

Otro viaje de Berenguer?

Se van transparentando un poco las cuestiones tratadas en el interrumpido Consejo de ministros de anteaer.

Según parece, el exceso de los gastos de nuestra acción militar en Marruecos ha movido al ministro de Hacienda a plantear con toda urgencia y como cuestión cerrada la inmediata implantación del Protectorado civil.

Como el general Berenguer no es partidario de un tan rápido cambio de procedimiento, la discrepancia se manifiesta y encierra la gravedad que de la sola exposición del caso se deduce. Por esto el recuerdo de la nota en que se dieron instrucciones al alto comisario, de que hablábamos en nuestra ampliación, porque parece que la base para la decisión que se espera que adopte el Gobierno es la de que los plazos marcados han transcurrido con exceso, sin haberse obtenido el esperado fruto.

Ayer se aseguró que el general Berenguer vendrá a la Península, y que de insistir el Gobierno en los proyectos que parece que abraza, no volverá a su puesto. Se hablaba también del nombramiento de un alto comisario civil, y se indicaba ya a la persona en quien se pensaba para este cargo.

Francia y la Santa Sede

Con este título publica «La Croix» del día 9 del corriente el siguiente suelto:

«A propósito de nuestras relaciones con la Santa Sede, el presidente del Consejo ha ido a conocer los términos en que nuestro embajador ha llamado la atención del Cardenal secretario de Estado sobre ciertas expresiones contenidas en documentos pontificios, así como respecto a determinadas intervenciones del Nuncio en París. Damos esta noticia a título meramente informativo. Es suficientemente conocido el buen entendimiento francés para que pueda suponerse que, teniendo el Papa un representante diplomático en Francia, se le va a considerar de cualquier modo que sea, en su honor de la Nunciatura, y que se vaya a violentar el deseo muy legítimo que tienen los católicos de verle presidir sus ceremonias y reuniones.»

Sobre este mismo asunto, la Agencia Fabra nos envía el siguiente despacho:
«ROMA, 13.—Se ha hecho alusión a determinados acontecimientos que se dicen ocurridos o que ocurrirán en breve en las relaciones entre la Santa Sede y las naciones por la intimidad que existe entre Poincaré y el Nuncio de Su Santidad en París, monseñor Corretti, hablandose también del empleo de titulares en un alto cargo de la Curia romana.»

En los círculos vaticanistas declaran que tales asertos están desprovistos de todo fundamento.

El estatuto del Banco

Empate en el Consejo de Estado

El Consejo de Estado se reunió ayer en pleno para despachar diversos asuntos de importancia, pero entre todos descuella uno, que según nos han contado, está llamado a dar bastante juego. Se trata del estatuto del Banco de España para cumplimiento de la ley de Ordenación bancaria.

parece que en este reglamento no resultan muy defendidos los intereses del Estado, y que, en cambio, se han aplicado a favor del establecimiento de crédito todas aquellas amplitudes que dejó el legislador para los encargados de disponer la aplicación de sus preceptos.

Algunos consejeros combatieron el dictamen, y al llegar a la votación, se logró el empate mediante dos votos: el de revoatarse cinco miembros del Consejo que en ocasión anterior votaron en contra, el de haber tomado parte en la votación un consejero que tiene un cargo que de hecho liga al que le desempeña a los intereses del Banco de España.

Esto se comentó mucho en el Congreso, y con ello se relacionaron las conferencias que ha celebrado con el jefe del Gobierno el señor Andrade, presidente del alto Cuerpo consultivo.

C. DE LA HAYA

No habrá observador yanqui

LA ACTITUD DE LOS YANQUIS

WASHINGTON, 13.—Hughes ha anunciado que el Gobierno americano, a pesar de las solicitudes apremiantes recibidas de diversos Gobiernos, ha decidido no enviar a La Haya a ningún observador.

Los Estados Unidos se contentarán con los informes de la Delegación en Amsterdám.

IMPRESIONES SOBRE LA CONFERENCIA

LONDRES, 13.—Sir Phillip Geams, jefe de la Delegación inglesa, ha declarado que el éxito de la reunión de La Haya dependerá exclusivamente de la actitud de los soviets. Rusia debe hacer honor a sus obligaciones.

El «Daily Telegraph», comentando el carácter vejatorio de la exposición de los bienes eclesiásticos en Rusia, comprueba la imposibilidad de llegar a un acuerdo con los bolchevistas.

El diario norteamericano «Tribune» halla en la respuesta británica al memorándum de Poincaré la confirmación de la concurrencia americana.

Según el «Star», la opinión americana se muestra unánime en sostener a Francia, al negarse a tratar con un Gobierno que ha renegado abiertamente a sus compromisos internacionales.

El «Post» estima que los Gobiernos europeos se ponen en ridículo al ensayar una reconciliación de la civilización con el comunismo.

DELEGACIONES A LA HAYA

ELVESE, 13.—Hoy ha salido de Londres la Delegación británica para la Conferencia de La Haya. Comprende unos 40 miembros, incluidos los representantes de Australia, del Canadá, Nueva Zelandia, Sudáfrica y de la India.

Esta tarde han sido designados los jefes belgas que han de ir a La Haya. El Gobierno francés ha decidido enviar a la Haya una Misión de estudio puramente técnica, supuesto que en La Haya no se ha de estudiar ninguna cuestión, sino de carácter referendario.

El Congreso Postal de Madrid

El director de Comunicaciones, don Jorge Silveira, nos remite la siguiente nota, aclaratoria del suelto que ayer hemos publicado sobre los gastos del Congreso Postal de Madrid:

El crédito concedido por España para la celebración del VII Congreso Postal fué inferior al que otros países otorgaron, y, a pesar de ello, se obtuvo en su administración una economía de 200.000 pesetas.

Fué empleada la mayor parte del crédito en decorar, amueblar y concluir la parte del Palacio de Comunicaciones que no había sido terminada (salón de actos, salas de Comisiones, despacho del subdirector general, instalaciones del jardín de invierno y decorado de galerías), gasto que, naturalmente, ha quedado en beneficio permanente de la casa.

La cuenta general, con todos sus detalles, será publicada en breve a petición de la Comisión organizadora del Congreso; pero, entretanto, conviene reproducir algunas partidas que, no obstante ser algunas de ellas insignificantes, precisa fijar su concepto.

Indemnizaciones al personal.—El gasto total de gratificaciones a personal del Cuerpo y sueldo de elementos auxiliares durante todo el Congreso asciende a 47 funcionarios que auxilian los trabajos técnicos del Congreso, Junta organizadora, polígrafos de oficina, secretaria especial del Congreso, escribanos, mecanógrafos, taquígrafos, correctores, dietas de viaje y preparación de actos y fiestas, estafeta especial de Correos y Telégrafos, oficina permanente de información, servicio médico, gratificación a carteros y personal subalterno: porteros, ordenanzas, ciclistas; gratificaciones en la ejecución del programa del Congreso, 99.922,76 pesetas.

Jornales de ocho intérpretes y elementos auxiliares, 6.805 pesetas. En todos los Congresos esta cifra se ha duplicado.

Figuran en la cuenta general partidas de uniformes y libreas para 24 individuos, entre porteros y ordenanzas, adjudicado previo concurso; el calzado para estos uniformes y polainas para los ciclistas importan 1.855 pesetas.

En los gastos de escritorio figuran, a más de los que tienen este carácter, 161 carpetas de piel de tamaño grande para las salas de sesiones, más las carpetas de las salas de Comisiones, más los tarjeteros de piel para los billetes de identidad de todos los congresistas, por 10.000 pesetas.

En las fiestas oficiales del Congreso aparecen una partida para adquirir unos obsequios para los artistas que no quisieron recibir numerario, 925 pesetas.

Fueron adquiridas las insignias de las condecoraciones otorgadas a los representantes extranjeros, que en todos los países entrega el Estado que las concede a los precios establecidos para el ministerio de Estado, y al director, subdirector y dos secretarios de la oficina internacional que no podían aceptar condecoraciones, cuatro presentes ofrecidos en nombre del Gobierno, cuyo importe de los cuatro fué de 2.100 pesetas.

No existe ningún otro gasto destinado a adquirir obsequios.

El Congreso de Madrid se caracterizó por su organización, por su economía y por el resultado que obtuvo en su aspecto postal, singularmente con América, y en la hospitalidad generosa que España ofreció a todos los países al concluir la guerra.

Conste ante todo que la reproducción de las cifras ledas por el señor Arderius en el Congreso obedeció por nuestra parte al solo propósito de señalar un criterio de Gobierno existente en España, y que nada más lejos de nuestro ánimo que arrojar sobre los organizadores del Congreso Postal la más leve inculpación de inmoralidad administrativa. Al frente de las Comunicaciones hallábase entonces el conde de Colón, de quien es superfluo decir que está a salvo de cualquiera sospecha.

La tendencia que acusan hechos como el de la Embajada de España en París y el Congreso Postal es lo que nos importa. En Francia hemos hecho un alarde de riqueza que ha llegado a sorprender al pueblo parisiense. En el Congreso Postal quedó España de nuevo ante los delegados extraños como el prototipo de la magnificencia. No cabe dudar que ambos hechos constituyen dos victorias de la política que cifra en el máximo esplendor el máximo éxito de nuestras relaciones con los demás países. La suntuosa morada de nuestro embajador en París habrá satisfecho sin duda a la expectación que despertaba en la capital francesa. El Congreso Postal de Madrid respondió con creces a la proverbial generosidad española.

Pero nosotros no estamos conformes con el criterio que revelan los gastos reseñados. España no es «la rica España» que supuso el delegado sueco en el Congreso Postal. La realidad es que se impone una política de duras economías y de intensificación de tributos para nivelar nuestro presupuesto en déficit. No es, pues, el momento más apropiado para adoptar ante el mundo actitudes de gran señor, cuanto más que cor ello no aumenta el prestigio real de España en las Cancillerías.

Varias naciones han declinado el honor de que se celebrase en su territorio el Congreso Postal; otras lo han aceptado, pero advirtiendo que lo organizarían con modestia. Nuestro opinión, finalmente, es que, en tanto no varíen las circunstancias por que atraviesa la hacienda pública, España debe imitar el discretísimo ejemplo que la ofrecen otros pueblos.

Y ahora una palabras a Vida Nueva. El arbitrariedad coléga, raro fenómeno de supervivencia clerofoba, nos dedica unas chabacanas frases, con pretexto de los gastos del Congreso Postal. Nos pregunta cuánto ha costado a España el Congreso Eucarístico de Madrid. A España no lo sabemos; pero, en cambio, estamos ciertos de que al Estado no le costó un céntimo. Suponemos que Vida Nueva no pretenderá negar a los ciudadanos españoles el derecho a invertir su dinero en fines religiosos. A nosotros nos parece inverosímil que haya personas que cooperen con el suyo a periódicos como Vida Nueva, y, sin embargo, jamás se nos ocurrirá pedirles cuentas de su detestable gusto...

En el mismo culto suelto se afirma que los 60.000 millones que se lleva del presupuesto el Clero español son «cerca de seis veces más que lo dedicado a Instrucción pública». En efecto: el total de gastos del citado departamento asciende al presupuesto que ahora expira a pesetas 164.881.502,20. Por fortuna, la mentalidad de Vida Nueva es caso único en la Prensa madrileña.

La ayuda a Austria
Empréstito inglés a Austria
(SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO)
LONDRES, 13.—Lloyd George ha declarado en la Cámara de los Comunes que los Gobiernos alemán y ruso habían desmentido categóricamente la versión de que existía alianza militar o convención secreta entre el Reich y el Gobierno de los soviets.

El Gobierno británico hace toda clase de esfuerzos para restablecer la paz entre Grecia y Turquía, pero la actitud del Gobierno de Ankara pone grandes dificultades.

El ministro de Hacienda ha declarado que la Gran Bretaña prestará 2.500.000 libras esterlinas a Austria para permitir a este país contratar un empréstito en los mercados financieros.

El Papado y la post-guerra

Interesante crónica de «Le Temps»

Es de extremado interés e importancia el artículo que a continuación traducimos íntegramente de Le Temps, no tanto por las apreciaciones que en el mismo se hacen, a algunas de las cuales sabrán nuestros lectores oponer las debidas reservas, sino por figurar ese elocuente testimonio del prestigio del Papado en las columnas de un diario francamente anticlerical, de inspiración protestante, según los más autorizados órganos católicos de la Prensa francesa. Y a mayor abundamiento, nótese bien que las opiniones invocadas por el articulista de Le Temps en apoyo de la propia, son las de adversarios naturales de la Iglesia.

«La simple exposición de los hechos ha bastado para demostrar cuanta ha sido la importancia del Congreso Eucarístico y hasta qué punto ha evidenciado este ante los peregrinos venidos de todo el mundo la situación realmente extraordinaria que ocupa el Pontificado en estos momentos. Es un hecho moral, no diré que sea nuevo, pero sí nuevamente revelado a los muchedumbres. Vale la pena de analizarlo, tanto más cuanto que ha sugerido numerosos comentarios en todos los periódicos de Italia.

Para dar idea de lo que representa en la actualidad el Papa, desde el día de su elección y al poco tiempo de los sucesos que han removido los cimientos de Europa, dejo la palabra a un observador que vive en los antipodas de la Roma pontificia, que no es católico, ni siquiera cristiano. Lo encontré esta mañana en uno de los barrios más elegantes de Roma, donde se pasa la gente que vive a la moda. Es el director de una agencia financiera: viejo romano que ha visto y juzgado infinidad de acontecimientos y que, como buen israelita, da a las cosas su verdadero valor, sin dejarse llevar de prejuicios.

«Cuanto nos saludamos, no me habló de Lloyd George, ni de Chamberlain, ni de Gónova, ni de La Haya, ni de los comunistas, ni de los fascistas, ni de Gabriel D'Annunzio. Me habló del Papa, del Congreso Eucarístico y de la impresión que el mismo ha producido en los observadores objetivos, como él; en la que hay una mezcla de admiración y de sorpresa, de entusiasmo y de temor, como a la vista de un fenómeno repentino e inevitable que sería necio discutir ni intentar detenerlo, pero del cual se pregunta uno en qué va a parar.

«No dude usted—me decía—, que es este el suceso más grande de la post-guerra; por lo menos, su consecuencia más notable, de la que puede arrancarse una nueva era. ¿Buena o mala, feliz o desdichada? Sólo el tiempo podrá decirlo. Lo cierto es que en Roma acabamos de ver algo que sobrepasa en mucho a cuanto hemos visto en París o en Washington, en San Remo o en Cannes, en Spa o en Gónova. Porque en estos varios Congresos de diversas naciones con mentalidades contradictorias se tenía la sensación de vivir dentro de lo efímero y contingente; se edificaba sobre arena; y aquí se advierte la realidad de una obra de largo alcance, lentamente preparada, cuyos cimientos arraigan en los siglos pasados y cuyo remate se hará en los futuros. El catolicismo ha recuperado todo su poderío; es hoy día el verdadero y único dueño del mundo; y ante el fracaso de otras tentativas, ante la bancarrota del bolchevismo, es el único que ofrece por fin algo sólido, orgánico y concreto a los deseos confusos e inquietos de la humanidad escudada por la guerra. La Iglesia es actualmente más poderosa de lo que nunca ha sido.

«Una condición—le objeté—de que su victoria no le haga caer en faltas. No las cometerá, créalo usted—repuso mi interlocutor—. No las cometerá, porque está alucinado y transformado por su larga experiencia. ¿No es dominio de sí tiene esa gente? ¿No se ha fijado usted? ¿Cómo sabrán dirigirse y dominarse, que es el secreto para dirigir y dominar a los demás? ¿Cuidado de no chocar con nada ni con nadie en la preparación silenciosa de ese formidable triunfo que acaban de obtener! ¿Cómo han sabido desarrollar a sus enemigos y arrastrar a los indiferentes! No lo dude usted: en esta Europa, cuyo dominio inseguro dura meses o días, la Santa Sede, si quiere, será el verdadero dueño del mundo.

«Así me hablaba de la Iglesia romana un hombre de religión distinta. Se supone, por consiguiente, en qué términos se expresan los católicos, incluso los que no pasan por clericales. Un colega de Roma, de opinión liberal escribía hace pocos días:

«Jamás fué el Papa en el grado que ahora sobran absoluto de las almas, y nunca fué esta soberanía tan incontestada. Recordemos los más grandes nombres de la Iglesia; su reinado fué una borrasca incesante: un Gregorio VII, un Julio II, un León X, un Sixto V, vieron su poder moral continuamente dificultado por su poder temporal, siempre combatido. Sus mismas personas eran objeto de ataques por sus enemigos. En la misma Roma los partidos se despedazaban, disputándose la influencia; y los Papas, obligados a mezclarse en las luchas del siglo, daban a su poder un aspecto humano y temporal, que les hacía demasiado semejantes a los otros reyes.

«Ahora, por el contrario, cuando se llega a Roma durante una de esas manifestaciones universales, como el Congreso Eucarístico, se tiene la sensación directa e inmediata de que el Papa es realmente el primero después de Dios, por encima de los Estados, por encima de los reyes, por encima de las patrias, por encima de todo, en un especie de reino sobrehumano, en torno al cual han acabado por conculcar todos los odios.»

«Esta es, en general, el lenguaje de la Prensa, incluso de los órganos liberales y mundanos, que antes hacían ostentación de ruidoso anticlericalismo. Si se recuerda, en efecto, la época en que se consagró en el Campo di Fiori la estatua de Giordano Bruno, al son de bandas oficiales, y la época más reciente en que se iba a gritar «Viva Ferrer!» bajo las ventanas del Vaticano, se ve el prodigioso cambio que va de ayer a hoy.

«Compárese sencillamente este comienzo del pontificado de Pio XI al de sus predecesores Pío IX, León XIII, Pío X y Benedicto XV, y habrá de reconocerse que el prestigio moral de la Santa Sede se ha agigantado, hasta el punto que acaba de demostrar el Congreso Eucarístico.

«¿Cuáles son las razones de ello? Muchos colegas las han buscado, con ciertas diere-

INDICE - RESUMEN
Jornadas eucarísticas (En las catumbas), por Manuel Graña. Pág. 3
En Alemania (Ayer y hoy), por Armando Guerra. Pág. 3
La Dragón, por Tirso Medina. Pág. 3
Paliques femeninos, por El Amigo Teddy. Pág. 4
Cotizaciones de Bolsa. Pág. 4
Deportes. Pág. 4
Cronica de sociedad, por el Abate Faría. Pág. 5
Noticias. Pág. 5

MADRID.—Se asegura que el general Berenguer vendrá próximamente a Madrid. Las Comisiones informativas han negado que sus presidentes hubiesen celebrado ninguna reunión (pág. 1).—Ante el juez que entiende en la muerte de Lefevre ha declarado hoy el alumno interno señor Dendaria (pág. 2).—El viernes empezará la discusión del proyecto de Ordenación ferroviaria (pág. 3).—En el Congreso ha empezado la discusión del presupuesto de Hacienda (pág. 5).

PROVINCIAL.—Se teme que vayan a la huelga los obreros del Metropolitano de Barcelona, que han solicitado unas mejoras, a cuya concesión no accede la Empresa.—Es condenado a diez y seis años de presidio un sindicalista, autor de homicidio frustrado.—En San Sebastián tres individuos atacan a otro, robándole y haciéndole un disparo. Uno de ellos, detenido, es sindicalista (pág. 2).

MARRUECOS.—En Larache se agredida una aguada, resultando un herido.—Se efectuó un convoy de víveres, medicamentos y ropas a los prisioneros de Alhucemas.—Llegaron dos soldados evadidos de Axdir.—En territorio de Melilla fueron encontrados restos de 15 cadáveres enterrados junto a Quebdani (pág. 2).

EXTRANJERO.—El Consejo nacional del socialismo italiano desaprueba la política del grupo parlamentario.—El Rey de Serbia dona un millón para la construcción de escuelas.—Alemania entrega 50 millones en concepto de reparaciones.—Los delegados ingleses han salido para La Haya. Un empréstito inglés a Austria.—Un Tratado comercial germanoyugoeslavo (páginas 1 y 2).

EL TIEMPO. (Pronósticos del Observatorio.)
En toda España, vientos flojos de dirección variable y buen tiempo.
Temperatura máxima en Madrid, 34,7 grados, y mínima, 12,3 grados.
Temperatura máxima en provincias, 33 grados en Sevilla, y mínima, 2 grados en Izaba.

pancias de apreciación, según contumbre. Pero hoy dos sobre las cuales parece unánime el acuerdo, una de orden particular y otra de carácter general. La primera se refiere a la persona de Pío XI. Muchos colegas han expresado que, para la gran mayoría de peregrinos a quienes han interrogado, sin distinción de clases y razas, el prestigio de Pío XI se funda en su reconocida reputación de hombre eminente en ciencias y letras, o dicho más exactamente, en su renombre de intelectual. Sus antecedentes fueron piadosos Prelados o excelentes diplomáticos; pero él es, además, un hombre de alta cultura, y como lo advierten un diario, aparece que todos los católicos sienten por ello un orgullo colectivo. Desde luego, es una consideración que interesa a todos.

La otra razón de carácter general contra la que nos cansamos de repetir hace veinte años que la fama moral del Pontificado, cada día mayor, se funda en el mismo aislamiento en que vive, en el centro de la cristiandad, el Padre puramente espiritual de todos los fieles. No hay duda de que, cuando antes de 1870 los adversarios del Papado y de la Iglesia protestaban ruidosamente contra el poder temporal y querían que el Pontificado se tapara sólo el número de los Obispos, no prevían esta consecuencia de su hostilidad; no pensaban que llegaría un día en que el despojo de ese poder temporal sería considerado con razón por escitadores laicos y liberales como causa fundamental de un mayor poderío de la Santa Sede, de un poderío invaluable.

Tales son las reflexiones más generalizadas y más interesantes, suscitadas en la opinión pública por el éxito indiscutido del Congreso Eucarístico.

UN FUEGO EN ZARAGOZA. Dos talleres destruidos

Alarma en el vecindario. Precauciones para evitar la propagación

ZARAGOZA, 13.—En la ebanistería de don Miguel Mirabe, sita en el barrio del Castillo, se declaró un incendio que con gran rapidez, a consecuencia del fuerte viento levante, se propagó a un taller de sillas y carpintería inmediato, quedando destruidos a cenizas ambos locales. El siniestro produjo gran alarma por tratarse de alcanzar al convento de frailes carmelitas, próximo a los talleres incendiados. La Comunidad trasladó los ornamentos que había en la sacristía al domicilio del abogado don Ricardo Monterde. Acudieron fuerzas de Infantería, Ingenieros pontoneros y un escuadrón de Lanceros, quienes cooperaron con los bomberos en los trabajos de localización del fuego. También cooperaron fuerzas de la Guardia civil y S. P. D.

La Cruz Roja instaló una sección a donación temporal y quean que el Pontificado, no prevían esta consecuencia de su hostilidad; no pensaban que llegaría un día en que el despojo de ese poder temporal sería considerado con razón por escitadores laicos y liberales como causa fundamental de un mayor poderío de la Santa Sede, de un poderío invaluable.

Tales son las reflexiones más generalizadas y más interesantes, suscitadas en la opinión pública por el éxito indiscutido del Congreso Eucarístico.

EL DEBATE Marqués de Cubas, 3

La muerte de Lefevre

La declaración del alumno

EL SEGURO DE VIDA

Ayer mañana comenzaron las actuaciones judiciales de la declaración de don Mauricio Bacarisse, empleado en la Sociedad donde se hizo el seguro sobre la vida de Lefevre.

Según parece, explicó la conversación que sostuvo con la princesa cuando fue a las oficinas con objeto de informarse de la tramitación necesaria de un seguro, siendo el señor Bacarisse el que atendió a la visitante, por dominar aquél la lengua francesa, idioma en el que la princesa se expresó. Seguidamente comparó ante el juez el cobrador de la misma Empresa, don Miguel Ortiz, el cual manifestó que al presentarse en el domicilio de Lefevre a que le abonase el recibo del seguro (último que se le presentara al cobro), le hubieron de decir que volviera, o bien que el asegurador iba a las oficinas a satisfacer su importe. Dos después fue a cumplir con esta obligación a las oficinas de la Empresa la princesa Nadia.

MAS DECLARACIONES

Ayer mañana prestaron declaración un empleado de la Sociedad de Seguros y el cobrador que presentó el último recibo a Lefevre. Este último manifestó que no pudo hacer efectivo el recibo en el acto, yendo la princesa Nadia al día siguiente a abonarlo en las oficinas.

DECLARA EL ALUMNO

Por la tarde, a las cinco menos cuarto, depuso ante el juez, y en presencia del fiscal, señor Sánchez Cortés, el alumno de Medicina señor Dendariena, en un concepto de enfermero asistió a Lefevre en sus últimos momentos.

LAS AMPOLLAS

El alumno no negó al juez que recogiera del Sanatorio varias ampollas de morfina; pero aseguró que no hizo uso de ellas, devolviéndolas a dicho establecimiento.

PARA HOY

Para hoy está citado para declarar el vicario de los Estados Unidos, al cual se le citó en el domicilio de Lefevre a raíz de fallecer éste, por haberse dado aviso a aquella oficina a poco de ocurrir la desgracia, ante la creencia que existía de que el radiotelegrafista canadiense fuera subido ya.

ITALIA

Prefectos destituidos

ROMA, 12 (a las 18).—El Consejo de ministros, después de las declaraciones del presidente Facta de absoluto respeto a la ley, ha dispuesto que cesen en su cargo los prefectos de las regiones donde ocurrieron los conflictos, sustituyéndolos con otros.

ENGLATERRA

Los metalúrgicos al trabajo

LEAFIELD, 13.—Aunque 47 «Trade-Union» interesadas en el conflicto de los metalúrgicos han arreglado sus asuntos con los patronos hace unos quince días, hasta hoy no han podido obtener la votación de sus miembros.

QUIOSCO DE EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

Los franceses insisten. No se ha retirado el anuncio

TANGER, 13.—Los franceses continúan en la misma actitud respecto al anuncio de la subasta de parte de las obras de este puerto, no habiéndose quitado la tabilla oficial. Además el diario francés que inspira la Legación de aquel país publica hoy dicho anuncio.

EL EMPRESTITO INTERNACIONAL

Los tres proyectos rechazados

PARIS, 13.—El «Echo» de París precisa los tres proyectos de préstamo que se discutieron en el Comité de banqueros. El primero, presentado por Bergmann, permitía a Alemania emitir un empréstito de 4.000 millones de marcos oro, de los cuales Alemania recibiría 1.800 millones, Bélgica 1.000 millones y América 1.000 millones.

LA OPINION EN NOROCCIDENTE

ELVSE, 13.—Un radiotelegrama de Nueva York indica que, a excepción hecha de «Tribunes», de Nueva York, todos los diarios norteamericanos critican la actitud de Francia respecto a las reparaciones, «porque dicho país quiere aplazar lo que al fin ha de venir: la disminución de las cargas de reparaciones que lleva Alemania».

OTRA NOTA DE LA COMISION

ELVSE, 13.—Informan de París que el Comité de reparaciones está redactando una nueva nota para Alemania. En las esferas bien informadas de Berlín se asegura que Alemania pondrá en práctica la reforma financiera propuesta recientemente a la Comisión de reparaciones, no obstante el fracaso que tuvo el proyecto del empréstito internacional; pero que no suspenderá la emisión de nuevos billetes de Banco, ya que no podrá contar con el mencionado empréstito.

EL ASINATO DEL GERENTE DE ALTOS HORNO

BILBAO, 13.—En la Audiencia ha sido suspendida la causa incoada por asesinato del gerente de Altos Hornos, y de la cual ya hemos dado cuenta a nuestros lectores, hasta el próximo cuatrimestre.

EL PROCESO EZBERGER

CARLSRUHE, 13.—El Jurado que entiende en el proceso Ezberger ha contestado negativamente a las dos preguntas siguientes: Killingen, auxilió a sabiendas al asesinato de Ezberger para que pudiese huir del castigo, e hizo eso antes de cometerse el asesinato? Schultz, aprestó a sabiendas su hijo al matador de Ezberger para que pudiese huir del castigo?

ACUERDO EN LONDRES

LEAFIELD, 13.—Collins ha llegado hoy a Londres y se ha entrevistado con Churchill. Ha asegurado a los representantes de la Prensa que las negociaciones con el Gobierno inglés sobre la nueva Constitución irlandesa se orientan muy satisfactoriamente.

LA DEFENSA DE LA FE

El último número del «Boletín de la Defensa de la Fe en España» publica unos interesantes datos estadísticos de la subasta fundada por el padre redentorista Gregorio Rodríguez en el año 1918 desde su fundación hasta la fecha, se han recaudado en total pesetas 248.970,75. La mayor cantidad corresponde al año 1921, y fué de 28.028,17 pesetas. Se han costado 629 misones y 174 renovaciones. Proponiéndose la defensa de la fe católica por la propaganda y difusión de las buenas lecturas, la meritoria obra ha trabajado sin descanso por la Buena Prensa. Diez y seis opúsculos de polémica, varios piadosos, más de medio millón de hojas y 46 números del Boletín ha repartido la Obra de la Defensa de la Fe en estos cuarenta años. A la suscripción de periódicos católicos ha destinado 80.556 pesetas. Ha auxiliado, finalmente, a las escuelas pobres con crecidos subsidios.

UN TRATADO CON YUGOSLAVIA

ELVSE, 13.—Han sido cambiados los documentos de ratificación entre Alemania y la Yugoslavia sobre un Tratado comercial.

LA TERCERA DE FERIA EN ALGECIRAS

ALGECIRAS, 13.—Toros de Murbo, que salieron bravos, para Megías, Maera y Marcial Lalandia. Megías, en el primero mal; escuchó pitos. En su segundo, desconfiado con la muleta. Al manejar el estoque oyó palmas.

CONFLICTOS SOCIALES

¿Paran las obras del «Metro» en Barcelona?

BARCELONA, 13.—Los obreros del Metropolitan en construcción han solicitado de los contratistas de dichas obras un aumento de jornales, abono de las horas extraordinarias y la readmisión del obrero José Mulero, cuyo despido fué motivo de disgusto entre los obreros.

UNA ENTREVISTA INTERALIA

ELVSE, 13.—Poincaré saldrá el viernes próximo para Londres, y Pétain el jueves. El «Petit Journal» asegura que el jefe del ministro de Estado italiano a la capital inglesa coincidirá con la presencia de Poincaré en Londres.

UN HURACAN EN NUEVA YORK

CUARENTA MUERTOS Y CIENTO HERIDOS. ELVSE, 13.—A consecuencia de un huracán que se ha desencadenado en Nueva York y en New-Jersey, han perecido 40 personas, resultando heridas 100.

Convoy a los prisioneros de Axdir DE MARRUEGOS

Confereñcia Berenguer y Sanjurjo.—Próximas operaciones en Larache.—Agresión a una aguada (COMUNICADO DE ANOCHE) Según comunicó el alto comisario de España en Marruecos, en territorio Larache fué ayer agredida aguada Jerba, resultando herido grave en la cabeza soldado Cazadores Ciudad Rodrigo Bazela. Ayer noche grupo moro, desde alturas que dominan Gosal, hizo descarga, resultando herido cabo batallón León, agregado depósito Intendencia dicha posición, Carlos de la Fuente, que falleció poco después.

EXPEDICION CIENTIFICA EN LOS ESCOLAPIOS DE GETAFE

UN HOMENAJE Se ha celebrado en el colegio de Escolapios de Getafe una fiesta en honor del caudillo don Manuel Zabala y Urdániz, director del Instituto de San Isidro, que en breve ha de ser jubilado.

ESTADOS UNIDOS

Las deudas de Francia. ELVSE, 13.—Una Delegación francesa, bajo la presidencia de Parmentier, partirá en breve para los Estados Unidos, con objeto de entrar en negociaciones con el Gobierno de Washington sobre la amortización de las deudas francesas.

CONFLICTOS SOCIALES

¿Paran las obras del «Metro» en Barcelona? BARCELONA, 13.—Los obreros del Metropolitan en construcción han solicitado de los contratistas de dichas obras un aumento de jornales, abono de las horas extraordinarias y la readmisión del obrero José Mulero, cuyo despido fué motivo de disgusto entre los obreros.

UN HURACAN EN NUEVA YORK

CUARENTA MUERTOS Y CIENTO HERIDOS. ELVSE, 13.—A consecuencia de un huracán que se ha desencadenado en Nueva York y en New-Jersey, han perecido 40 personas, resultando heridas 100.

EXTRANJERO

ALBANIA.—Los mineros han rechazado las proposiciones de los patronos y del Gobierno sobre las nuevas tarifas. El Gabinete se propone entablar negociaciones directas con los varios distritos mineros para solucionar el conflicto.—Ayer falleció en Leipzig el organizador del movimiento monárquico de la primavera de 1920, von Kapp.—El ministro plenipotenciario de Suiza en Berlín ha sufrido este tarde en la calle un grave ataque de apoplejía.

ARGENTINA

Los colegios electorales han convocado las elecciones de Alvar para la presidencia de la República Argentina, y de González para la vicepresidencia.

CHILE

Se ha experimentado una nueva alza en la cotización de los valores bursátiles. En la última semana se han vendido más de 50.000 toneladas.—Un periódico desmiente que en la Conferencia de Washington haya sido tratada la totalidad del Tratado de Arcón. Los delegados de Chile no tienen poderes más que para discutir la nacionalidad de las provincias de Tacna y Arica.

FRANCIA

Los productos de los impuestos, rentas indirectas y monopolios se elevaron en mayo a 1.175.668.600 francos, cuando relativamente, con relación a mayo de 1921, un aumento de 171.828.000, o sea más del 17 por 100.

INGLATERRA

El ministro de la Guerra ha desmentido las informaciones oficiales griegas, según las cuales los turcos han asesinado a 12 soldados ingleses.

PORTUGAL

Ha sido concedida la medalla de salvamento al comandante del buque «Paris City», que recogió en alta mar a los aviadores portugueses Secundus Cabral y Gago Coutinho.—La Unión Marítima Franco-Algeria, de acuerdo con la Asociación Comercial de Gijón, va a establecer un servicio de transportes marítimos rápidos, con fletes reducidos, entre Francia y Portugal. El puerto de partida de esta línea será Rouen, por ser el más próximo a París.

URUGUAY

En varios teatros de Montevideo se han instalado telones metálicos. En breve terminará el plazo concedido por el Ayuntamiento a las Empresas para la instalación de los referidos telones.

ALMERIA

Mañana marchará a Madrid una Comisión del regimiento de La Corona, que va a expresar su gratitud al Rey por enviar a su ayudante al acto y felicitar a sus hermanas expedicionarias. En Cuevas de Vera aterrizó por averías el correo francés 141, pilotado por Charles Qd'sin, que resultó liso.

BARCELONA

El gobernador civil marchará el domingo a Alicante para imponer el Obligado de Viena las insignias de la Gran Cruz de Beneficencia.

BILBAO

En un mitin metalúrgico, en el que hablaba el señor Barriobero, el delegado del gobernador presentó una denuncia contra el orador por haber profirido en su discurso amenazas contra el director de orden público. El niño Manuel Ponce San Tomás se cayó al mar, siendo salvado por el cabo de Carabineros Amador Juan Román Arroyos.

CADIZ

Marchó a Madrid el presidente de la Cámara de Comercio, que va a gestionar diversos asuntos de interés. Una Comisión del Ayuntamiento recorrió las calles por las que pesaba mañana la procesión del Corpus. Reina gran animación.

CASTELLON

Se hizo entrega al señor Zabala de un artístico pergamino, que decía: «Testimonio de amistad que las Escuelas Pías de Getafe y Toro dedican, con profundo y respetuoso afecto, al excelentísimo señor don Manuel Zabala Urdániz, director del Instituto de San Isidro, consejero de Instrucción pública, caballero de la Legión de Honor, presidente del Ateneo Científico, Literario y Artístico de Valencia.»

ESTADOS UNIDOS

Las deudas de Francia. ELVSE, 13.—Una Delegación francesa, bajo la presidencia de Parmentier, partirá en breve para los Estados Unidos, con objeto de entrar en negociaciones con el Gobierno de Washington sobre la amortización de las deudas francesas.

LA DEFENSA DE LA FE

El último número del «Boletín de la Defensa de la Fe en España» publica unos interesantes datos estadísticos de la subasta fundada por el padre redentorista Gregorio Rodríguez en el año 1918 desde su fundación hasta la fecha, se han recaudado en total pesetas 248.970,75. La mayor cantidad corresponde al año 1921, y fué de 28.028,17 pesetas. Se han costado 629 misones y 174 renovaciones. Proponiéndose la defensa de la fe católica por la propaganda y difusión de las buenas lecturas, la meritoria obra ha trabajado sin descanso por la Buena Prensa. Diez y seis opúsculos de polémica, varios piadosos, más de medio millón de hojas y 46 números del Boletín ha repartido la Obra de la Defensa de la Fe en estos cuarenta años. A la suscripción de periódicos católicos ha destinado 80.556 pesetas. Ha auxiliado, finalmente, a las escuelas pobres con crecidos subsidios.

UN HURACAN EN NUEVA YORK

CUARENTA MUERTOS Y CIENTO HERIDOS. ELVSE, 13.—A consecuencia de un huracán que se ha desencadenado en Nueva York y en New-Jersey, han perecido 40 personas, resultando heridas 100.

SUCESOS

Cartas robadas.—Al súbito griego don Antonio Combarry le rebaron en un tranvía de la línea de ventas la cartera con 400 pesetas en billetes, dos letras de a mil pesetas cada una y otros documentos de interés.

LA DEFENSA DE LA FE

El último número del «Boletín de la Defensa de la Fe en España» publica unos interesantes datos estadísticos de la subasta fundada por el padre redentorista Gregorio Rodríguez en el año 1918 desde su fundación hasta la fecha, se han recaudado en total pesetas 248.970,75. La mayor cantidad corresponde al año 1921, y fué de 28.028,17 pesetas. Se han costado 629 misones y 174 renovaciones. Proponiéndose la defensa de la fe católica por la propaganda y difusión de las buenas lecturas, la meritoria obra ha trabajado sin descanso por la Buena Prensa. Diez y seis opúsculos de polémica, varios piadosos, más de medio millón de hojas y 46 números del Boletín ha repartido la Obra de la Defensa de la Fe en estos cuarenta años. A la suscripción de periódicos católicos ha destinado 80.556 pesetas. Ha auxiliado, finalmente, a las escuelas pobres con crecidos subsidios.

UN HURACAN EN NUEVA YORK

CUARENTA MUERTOS Y CIENTO HERIDOS. ELVSE, 13.—A consecuencia de un huracán que se ha desencadenado en Nueva York y en New-Jersey, han perecido 40 personas, resultando heridas 100.

FALTA  
PAGINA

FALTA  
PAGINA



NEURASTENIA
ESTOMAGO
INTESTINOS

BALNEARIO DE SOLARES

GRAN HOTEL
CONFORT
COCINA DE 1.º ORDEN

(PROVINCIA DE SANTANDER 1 DE JULIO A 30 DE SEPTIEMBRE)

ALIMENTO IDEAL

FOSFO--cacao--MASSANA

de los anémicos, convalescentes, agotados, ancianos y niños de todos los que sufren del estómago. Tómalo el FOSFO...

AGENCIA NAVARRO
Transportes terrestres y marítimos. Paquetes postales para Marrocos y extranjero. Servicios combinados de domicilio a domicilio.

CAJAS DE BRONCE Y DE BRONCE
Fabricación propia
La casa que vende más, porque las presenta mejor terminadas y vende y vadea más barato que nadie en Madrid y provincias.

TURISTAS Y VERANEANTES
GRAN HOTEL
BORINES
Temporada del 15 de junio al 30 de septiembre.

PRODIGIOSA MEMORIA
Se adquiere mediante la «Mnemonotecnica» o arte gráfico de recordar. Libro fácil y eficaz, por el doctor Ros Rufinos.

Luz y Calefacción «AMOR» por benzina
POTENTE, CLARA, FIJA, ECONOMICA
Lámparas comedor, parati y portátiles.

Fabricación y colocación de tejas, construcciones de cemento y de ladrillo, aserrar materiales, trabajos en piedra, materiales de construcción de todas clases, yeso, madera, hierro.

Walter A. Wood
Las máquinas más fuertes y más renombradas del mundo
Segadoras-atadoras, a 1.750 pesetas

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el año 1730
PROPIETARIA
PEDRO DOMECO
de dos tercios del pago de Maccharrón. Véase el más renombrado de la región.



LOS MAS PRACTICOS Y DE MAYOR DURACION
De sobremesa, con motor fijo y con motor móvil; universales, para mesa y pared; de techo, de muro, centrifugos, para minas, para aire húmedo, etc., etc.

PARA VIAJE
Ropa blanca fina y práctica confeccionada en todas las tallas para señoras y niñas. Especialidad en EQUIPOS DE NOVIA y encargos

BAÑEARIO DE TRILLO
Agua excelente, deliciosa estación de verano. Precios económicos. Informes: Hotel Leones de Oro, Carmona, 30.

GRANDES ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL, núm. 15. (Esquina a Alcalá)
Su estrangulación es horroroso martirio. Tratamiento eficaz no operatorio por especial procedimiento mecánico-fisioterápico de fama mundial y el GRAN CONSOLIDATIVO, magno licor, contráctil, regenerativo y fortificante, laureado por la ciencia; triunfo del renombrado especialista Heróldo Pedro Ramón y obsequio a los heridos para su curación radical.

Walter A. Wood
Las máquinas más fuertes y más renombradas del mundo
Segadoras-atadoras, a 1.750 pesetas

REME
LA REINA DE LAS TINTAS
No existe ninguna, ni nacional ni extranjera, que la iguale, por su especial calidad. No tiene posos ni estropea las plumas.

PARA VIAJE
Ropa blanca fina y práctica confeccionada en todas las tallas para señoras y niñas. Especialidad en EQUIPOS DE NOVIA y encargos

BAÑEARIO DE TRILLO
Agua excelente, deliciosa estación de verano. Precios económicos. Informes: Hotel Leones de Oro, Carmona, 30.

GRANDES ALMACENES DE LA PUERTA DEL SOL, núm. 15. (Esquina a Alcalá)
Su estrangulación es horroroso martirio. Tratamiento eficaz no operatorio por especial procedimiento mecánico-fisioterápico de fama mundial y el GRAN CONSOLIDATIVO, magno licor, contráctil, regenerativo y fortificante, laureado por la ciencia; triunfo del renombrado especialista Heróldo Pedro Ramón y obsequio a los heridos para su curación radical.

NERVIOSOS
Los que no pueden conciliar el sueño. Los que sufren accidentes periódicos. Los que sienten temblores, manías, etc. den tomar el acreditado Neuronal Turán, y se maravillarán de sus resultados.

LAS JOVENES ANEMICAS
LOS NIÑOS DEBILES
LOS ANCIANOS
LOS NEURASTENICOS
adquieren COLOR, APETITO y fuerza en pocos días tomando EL...

Pararrayos «JUPITER»
Único eficaz para protección de edificios. Concesionario exclusivo, L. RAMÍREZ, Coloceros, 3. Teléfono 100 M.

PANIFICADORA POPULAR MADRILEÑA
Se convoca a los señores socios para el día 25 del corriente, a las ocho de la mañana, en primera convocatoria, y a las nueve, en segunda, en el domicilio social, paseo del Canal, 3, a fin de celebrar las respectivas juntas reglamentarias de distrito.—El secretario del Consejo.

Máquinas de pintar y calcar; hacen el trabajo de 10 hombres. Pedir catálogo a Matías Gruber, Apart.º 185, BILBAO.

LA FORMA ELEGANTE
Calzados últimos modelos de verano San Bernardo, 2
MARIA CANOSA
Artículos para jardín, heladoras, armarios frigoríficos, termos, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera.

Solución Benedicto
de glicere-fosfato de cal con Crocosolal
Para curar la tuberculosis, bronquitis, estomas crónicos, infecciones gripales.

PANIFICADORA POPULAR MADRILEÑA
Se convoca a los señores socios para el día 25 del corriente, a las ocho de la mañana, en primera convocatoria, y a las nueve, en segunda, en el domicilio social, paseo del Canal, 3, a fin de celebrar las respectivas juntas reglamentarias de distrito.—El secretario del Consejo.

Máquinas de pintar y calcar; hacen el trabajo de 10 hombres. Pedir catálogo a Matías Gruber, Apart.º 185, BILBAO.

LA FORMA ELEGANTE
Calzados últimos modelos de verano San Bernardo, 2
MARIA CANOSA
Artículos para jardín, heladoras, armarios frigoríficos, termos, filtros, jaulas, cafeteras, etcétera.

Walter A. Wood
Las máquinas más fuertes y más renombradas del mundo
Segadoras-atadoras, a 1.750 pesetas
Segadoras-gavilladoras con engranajes cubiertos, 850 pesetas

VINOS Y COÑAC
Casa fundada en el año 1730
PROPIETARIA
PEDRO DOMECO
de dos tercios del pago de Maccharrón. Véase el más renombrado de la región.

DUBOSC OPTICO
GAFAS Y LENTES
con cristales buenos, para la conservación de la vista.

PARA IMPRESOS
SELLOS CAUCHO
Mandel L. Ortega
Encuadernado 30-40
APARTADO 171 - MADRID

EL EXCELENTISIMO SEÑOR GENERAL
Don Andrés Avellano de Arteaga Silva Carvajal
y Téllez Girón
Falleció el 15 de junio de 1910
Hablando recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

LA CASA DE las MEDIAS
ATOCHA, 24 Y FUENCARRAL, 68
HUESPEDES
HOSPEDAJE, se facilita, con pensión completa, Calle de San Delfino, 14, primer derecho.

ALMONEDAS
ALMONEDA. Comedor caoba, alcoba caoba, toda clase muebles, pianos, Hortalera, 182, bajo izquierda.

ALQUILERES
SE ALQUILA, próximo plaza Independencia, piso gran confort. Razón: Los Madrazo, 16.

ALQUILERES
SE ALQUILA por temporada o año casa campo alrededores Segovia, con jardín, dos pisos, establo, gallinero, etcétera. Razón: T. de Antonio. Almirante, 3. Segovia.

ALQUILERES
SE ALQUILA, próximo plaza Independencia, piso gran confort. Razón: Los Madrazo, 16.

ALQUILERES
SE ALQUILA por temporada o año casa campo alrededores Segovia, con jardín, dos pisos, establo, gallinero, etcétera. Razón: T. de Antonio. Almirante, 3. Segovia.

ALQUILERES
SE ALQUILA, próximo plaza Independencia, piso gran confort. Razón: Los Madrazo, 16.

Folleto de EL DEBATE 42)
ESPANTABLES AVENTURAS
DE M. HERBERT DE RENICH
EL CAPITAN X
POR
GASTÓN LEROUX
VERSIÓN CASTELLANA DE
RAFAEL ROTLLAN
ILUSTRACIONES DE M. PEDRERO

todo el día no ocurrió nada de particular. Sólo al mediodía se acercó a mí el doctor, muy agitado, y me suplicó misteriosamente que olvidara lo que me había dicho la víspera sobre los...

Junto a mí estaba el capitán X, que me alargaba la mano con ademán sencillo y amistoso. Era la primera vez que tenía conmigo aquella atención, y yo hubiera dado cualquier cosa porque no la tuviese nunca. Se la estreché de mala gana. No estaba fría ni calenturienta. No tenía nada de particular.



—El señor cenará aquí o con los prisioneros?